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Niederschrift 
 

über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Fiefbergen 
(FIEFB/GV/02/2010) vom 19.04.2010 

 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Wilfried Taubner  

Mitglieder 
Herr Hans-Richard Bern  
Frau Monika Hahn  
Frau Claudia Hoppe  
Herr Uwe Karstädt  
Herr Michael Liesenberg  
Frau Silke Lorenzen  
Frau Monika Petersen  
Frau Martina Reimers  

Gäste 
Herr A. Maaß  

Protokollführer/in 
Herr Martin Müller  
 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende 22:25 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Fiefbergen, St. Florian Weg 2, 

Feuerwehrgerätehaus 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt 
fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit gegeben 
ist. 
 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor, diese lautet damit 
wie folgt: 
 
 
Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Einwohnerfragestunde  
   
 2.   Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 

18.02.2010 
 

   
 3.   Dorfgemeinschaftshaus  
   
 3.1.   Beratung und Beschlussfassung über den Standort  
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 3.2.   Beratung und Beschlussfassung über den Architektenent-
wurf -Anbau- 

 

   
 3.3.   Beratung und Beschlussfassung über die Zukunft des alten 

FW-Gerätehauses 
 

   
 4.   Berichte aus den Ausschüssen  
   
 5.   Bericht des Bürgermeisters  
   
 6.   Förderung der Kindertagespflege  
   
 7.   725-Jahr-Feier  
   
 8.   Verschiedenes  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Einwohnerfragestunde 
 
keine  
 
 
 
TO-Punkt  2: Niederschrift der Sitzung der Gemeindevertretung vom 18.02.2010 
 
Es werden keine Einwände erhoben. 
 
 
 
TO-Punkt  3: Dorfgemeinschaftshaus 
 
TO-Punkt  3.1: Beratung und Beschlussfassung über den Standort 
 
Herr Bern befürwortet den Standort in der Ortsmitte. Frau Hoppe bleibt bei ihrer Zustimmung 
zum Anbau am Feuerwehrhaus aufgrund der bisherigen Abstimmungen. Frau Lorenzen ist 
ebenfalls für den Anbau am Feuerwehrhaus. Herr Karstädt stimmt für den Standort in der 
Ortsmitte. Herr Liesenberg hält einen Anbau für die bessere Lösung.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt den Gemeindesaal an das Feuerwehrhaus im St.-
Florian-Weg anzubauen. 
 

Stimmberechtigte:9  

Ja-Stimmen: 6 Nein-Stimmen: 3 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3.2: Beratung und Beschlussfassung über den Architektenentwurf -

Anbau- 
 
Herr Maaß erläutert den aktuellen Entwurf. Fragen dazu werden von ihm direkt beantwortet. 
Herr Taubner lässt Fragen der anwesenden Bürgerinnen und Bürger zu. 
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Beschluss: 
Die Gemeindevertretung befürwortet den vorliegenden Entwurf. Mit dem Architekten Maaß 
soll ein Architektenvertrag zur Durchführung des Bauvorhabens abgeschlossen werden. 
 

Stimmberechtigte:9  

Ja-Stimmen: 7 Nein-Stimmen: 1 Enthaltungen: 1 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  3.3: Beratung und Beschlussfassung über die Zukunft des alten FW-

Gerätehauses 
 
Frau Reimers spricht sich dafür aus, das alte Dorfgemeinschaftshaus zu vermieten und nicht 
sofort zu verkaufen.  
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung sieht zur Zeit keinen Handlungsbedarf und wird bei Bedarf Ent-
scheidungen treffen. 
 

Stimmberechtigte:9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  4: Berichte aus den Ausschüssen 
 
Frau Lorenzen berichtet aus dem Finanzausschuss dass die Baumaßnahme Anbau Dorfge-
meinschaftshaus finanzierbar ist. 
Herr Taubner rechtfertigt die Schneeräumaktionen im Ortsgebiet. 
Für den Familienausflug sind im Haushalt 400,-€ eingestellt. 
Herr Rethwisch berichtet dass es an der Straßenbeleuchtung keine nennenswerten Schäden 
gegeben hat. 
Es wird berichtet, dass Informationskästen aufgestellt werden sollen. 
Am Spielplatz Appelhof ist der Bretterzaun mangelhaft und eine Sitzbank ist beschädigt. 
Herr Taubner schlägt vor, 2 Stück Sitzbank-Tisch-Kombinationen für 250,-€/Stück zu erwer-
ben, die von Jugendlichen hergestellt werden. Diese könnten z.B. am Sportplatz aufgestellt 
werden. 
Herr Taubner schlägt vor, die alte Steuerung der Straßenbeleuchtung aus dem alten Dorf-
gemeinschaftshaus aufzugeben und eine neue Steuerung im neuen Feuerwehrhaus vorzu-
sehen. 
Hundekotbeutelhalter sollten beschafft werden und ggf. durch Erhöhung der Hundesteuer 
finanziert werden. 
Frau Petersen berichtet aus dem Kultur- und Sozialausschuss von der Aktion Sauberes Dorf, 
dem Maibaum-Aufstellen, den Vorbereitungen zur 725-Jahr Feier und dem Strohfiguren-Bau. 
 
 
 
TO-Punkt  5: Bericht des Bürgermeisters 
 
Herr Taubner berichtet, dass die Schneeräumung diesen Winter 12 T€ gekostet hat. Dazu 
kommen aber auch noch weitere Kosten für den Winterdienst. 
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Die Gemeinschaftsschule wurde im Schulverband beschlossen. Zu den Verbandsabgaben 
überreicht Herr Taubner dazu eine Kostenübersicht. 
Fiefbergen wird im Jahr 2011 die Korntage eröffnen. Dazu muss die  Gemeinde aber in 2010 
eine Kornprinzessin wählen. 
Die EON hat die Umgestaltung eines Strokastens angeboten. Herr Taubner bittet den Kul-
turausschuss dazu einen geeigneten Standort zu finden. 
Die Kreisumlage wurde erhöht. 
Die SH Netz AG wurde ins Leben gerufen. 
 
 
 
TO-Punkt  6: Förderung der Kindertagespflege 
 
Die Gemeinde Fiefbergen sollte sich nicht direkt an den Kosten beteiligen. Eine freiwillige 
Beteiligung ist nicht der richtige Weg. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, sich nicht an der Förderung der Kindertagespflege ent-
sprechend der Richtlinie des Kreises Plön zur Förderung der Kindertagespflege mit bis zu 
1,30 EUR pro Betreuungsstunde für Kinder mit Wohnsitz in der Gemeinde zu beteiligen. 
 

Stimmberechtigte:9  

Ja-Stimmen: 9 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
 
TO-Punkt  7: 725-Jahr-Feier 
 
Für die 725-Jahr-Feier entsehen der Gemeinde entstehen Kosten in Höhe von mind. 2 bis 3 
T€. 
Es sollten Spenden von Firmen eingeworben werden. Herr Taubner bittet den Kulturaus-
schuss die federführende Planung zu übernehmen. Es sollte eine 3-Tage-Feier stattfinden. 
Die Chronik der Gemeinde geht bis zum Jahr 1986 (700 Jahre) und sollt ggf. fortgeschrieben 
werden. Frau Reimers bietet ihre Hilfe an. 
 
 
 
TO-Punkt  8: Verschiedenes 
 
keine 
 
 
 

  gesehen: 
   

Wilfried Taubner Martin Müller Sönke Körber 
- Bürgermeister - - Protokollführer - - Amtsdirektor - 
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